

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和4年度第5回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和4年8月18日(木) 午前10時00分から午前10時50分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 令和4年度富津市一般会計予算9月補正予算(第6号)案のうち教育に関する事務に係る部分について 議案第2号 令和4年度富津市一般会計予算9月補正予算(第7号)案のうち教育に関する事務に係る部分について 議案第3号 財産の取得について ○報告事項 報告第1号 富津市通学路安全対策協議会委員の委嘱について 報告第2号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、嶋野教育長職務代理者、坂部委員、藤平委員、池田委員、平野教育部長、中山教育総務課長、黒川学校教育課長、財前学校教育課主幹、保坂教育センター所長、宮崎主幹、樋口生涯学習課長、平野公民館長、鶴岡教育総務課庶務係長、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">一部非公開</span> ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第23条第1項第3号に該当のため
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>昨年は、8月の定例会で、「第5波と言われるコロナウイルスの感染拡大により、緊急事態宣言が9月12日まで延長されました。」と挨拶しましたが、今年は、第7波の感染症により、新型コロナウイルスのオミクロン株の1つのBA.5といわれる感染者が多く報道されていますが、比較的重症化する人は少ないように感じます。子供たちの感染も1学期末ほど多くなっていませんが、2学期からの学校運営についても、クラスターが発生しないよう緊張感をもって対応するよう働きかけてまいります。</p> <p>本日は、議案3件、報告2件です。それでは会議を開催します。忌憚のないご意見をお願いします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、嶋野教育長職務代理者をお願いします。</p>
嶋野教育長職務代理者	はい。
岡根教育長	<p>最初に、教育長報告を申し上げます。</p> <p>1ページをお開きください。</p> <p>1の一般会計決算審査・健全化判断比率等審査意見書提出ですが、令和3年度の決算について監査委員からの意見書が市長に提出されました。委員からは一般会計、国民健康保険事業特別会計、後期高齢者医療特別会計等いずれも関係法令に適合し、かつ正確であることを認めるとのことでした。また、決算に基づく富津市健全化判断比率審査と富津市資金不足比率審査についても特に指摘する事項はないとのことでした。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。</p> <p>何か、御質問、御意見がございますか。</p> <p>無いようですので、各課報告をお願いします。</p> <p>始めに教育総務課、お願いします。</p>
中山課長	<p>はい。教育総務課から報告いたします。</p> <p>議案つづりの2ページをお開きください。</p> <p>8月9日、青堀小学校校舎改築に伴い、校舎新築の先進事例として、千葉市立美浜打瀬小学校及び習志野市立谷津小学校を視察しました。当</p>

	<p>初は「青堀小学校改築基本構想・基本計画検討委員会」の視察として予定しておりましたが、市内においても新型コロナウイルス感染症陽性者が急増した事態を踏まえ、事務局職員のみで行いました。</p> <p>8月24日に予定しております第2回検討委員会会議において検討委員の皆様へ報告し、今後の検討に役立てていただく考えです。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>続いて学校教育課、お願いします。</p> <p>はい。学校教育課から報告いたします。</p>
	<p>8月5日に本年度第1回の学校給食運営委員会を開催いたしました。委員の任期は2年であり、新任者5名を含む10名の委員に辞令を交付し、委員長、副委員長を選出いたしました。その後、給食費の滞納状況や放射性物質検査の報告、学校給食費の公会計化、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用、新共同調理場基本設計についてを議題として協議を行いました。</p> <p>8月8日、301会議室におきまして、校長会と市長との教育懇談会が行われました。校長会からは代表者3名が参加し、教育委員会は教育長、部長、課長が対応いたしました。自動音声応答機能付き電話導入、校舎等の老朽化に伴う補修等についての話題が出されました。</p> <p>報告は、以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>続いて教育センター、お願いします。</p> <p>はい。教育センターから報告をいたします。</p>
	<p>7月28日から8月5日まで、教職員を対象に夏季研修講座を開催しました。28日、保護者との信頼関係12名、29日、読書の推進22名、8月1日午前、道徳34名、午後、GIGA応用のドローンを用いたプログラミング9名、3日、理科7名、4日、特別支援教育23名、5日、富津市を学ぶでは、生涯学習バスを利用して市内各所を見学しました。午前は16名の参加で、新富工場地域の説明、日本製鉄技術開発本部見学、富津公園の史跡の見学を行いました。史跡については、説明を生涯学習課職員にお願いしました。午後は18名の参加で、和蔵酒造様、池田委員に対応いただき、ありがとうございました。そして、佐貫城跡、弁天山古墳の</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>見学を行いました。夏季研修講座は、全12講座で233名の参加でした。</p> <p>また、4日、読書支援員会議を502会議室で行い、6月から配置が始まった活動状況報告と今後の取り組みについて、3名の読書支援員と担当で協議を行いました。</p> <p>5日、全国大会・関東大会出場表敬訪問に、大佐和中学校1名、富津中学校2名の生徒が来庁しました。関東大会の結果は、陸上競技男子1年1500mが第8位、水泳競技男子自由形1500mが第10位でした。なお陸上競技の全国大会は、20日からです。</p> <p>また、8日から本日までの間で、7日間、小中学生を対象に第1委員会室を夏季自習室として開放しました。10日は、富津市とつながりのある東京大学のサークル「東大むら塾」から3名の学生が、学習支援のために来庁してくださいました。なお、夏季自習室の開放は、8月下旬まで続けて行う予定です。</p> <p>教育センターの報告は、以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。生涯学習課から報告いたします。</p> <p>8月17日、公益社団法人木更津法人会から富津市へ寄附金を頂き、贈呈式が301会議室で行われました。教育委員会からは、教育長、教育部長が出席いたしました。令和5年4月の開館を予定しております富津市立図書館への図書購入費用に100万円の寄附を頂きましたので、その目的に活用してまいります。</p> <p>生涯学習課の報告は、以上です。</p>
<p>岡根教育長</p> <p>平野館長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて公民館、お願いします。</p> <p>はい。公民館から報告いたします。</p> <p>7月31日、令和5年「富津市二十歳の集い」第1回実行委員会を富津公民館で実施いたしました。10名で構成されました実行委員のうちコロナ感染や濃厚接触により4名の欠席がありましたが実行委員へ高橋市長から委嘱状の交付を行いました。なお、実行委員名簿は、机の上に配付いたしましたので、後ほど御覧ください。実行委員長には富津中学出身の中山心路さん、副委員長には大貫中出身の佐生龍生さんに決まりま</p>

	<p>した。今後は実行委員会を毎月開催し、令和5年1月8日の式典に向けて準備を進めてまいります。</p> <p>公民館からは、以上でございます。</p>
岡根教育長	はい。ありがとうございました。
	各課報告の中で御質問・御意見はございますか。
坂部委員	はい。坂部委員。
	はい。教育総務課の小学校の先進地視察ですが、美浜打瀬小学校、谷津小学校2校を選んだ理由とその視察した結果を教えてください。
岡根教育長	はい。お願いします。
中山課長	はい。理由といたしましては、千葉市の美浜打瀬小学校ですが、教室
	とその他の多目的スペースを活用したオープンな教室づくりの学校建築として話題になりました。谷津小学校は、直近での学校建築で選びました。夏休み期間ですので、授業の様子は先生の話聞く程度でしたが、それぞれの特色を生かした授業展開をされているようでした。
	以上です。
岡根教育長	よろしいでしょうか。
坂部委員	今後の青堀小学校校舎改築の参考として、良い小学校づくりに取り組んでいただきたいと思います。また、行政によって財政の違いがあると思
	いますが、富津市の財政の予算に見合った学校づくりをお願いしたいと思
	います。
岡根教育長	ありがとうございます。
	ほかにございますか。
鳴野教育長職務代理者	はい。鳴野教育長職務代理者。
	はい。教育センターの取り組みの中で、8月8日から夏季自習室を開
	放していますが、何人くらいの児童生徒が利用していますか。
岡根教育長	はい。資料がありますか。
保坂所長	はい。手元に資料はありませんが、一番多かった日が15名でした。少
	ない日でも2名程度で推移しています。
鳴野教育長職務代理者	わかりました。
岡根教育長	ほかにございますか。
	無いようですので、次に付議議案に入ります。

<p>中山課長</p>	<p>なお、議案第1号から議案第3号は、富津市教育委員会会議規則第13条第1項第5号、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。</p> <p>非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。</p> <p>挙手全員ですので、議案第1号から議案第3号の審議は非公開で行うことに決まりました。</p> <p>この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席すべき職員の指定はありません。</p> <p>それでは、議案第1号令和4年度富津市一般会計予算9月補正(第6号)案のうち教育に関する事務に係る部分について、説明をお願いします。</p> <p>はい。それでは、議案第1号について、説明いたします。</p> <p>議案つづりの3ページをお開き下さい。</p> <p>この議案は、令和4年9月市議会定例会に提出する9月補正予算案(第6号)のうち教育に関する事務に係る部分について、富津市教育委員会行政組織規則第5条第3号の規定により、意見を求めるものであります。</p> <p>この議案は、市議会初日に審議をいただく予定となっております。</p> <p>4ページ、歳出の総括表を御覧ください。</p> <p>10款 教育費、4項 社会教育費、5目 図書館費、図書館整備事業の14節 工事請負費、図書館整備工事の6,512万円は、書架の設置に係る予算を、当初予算で措置した備品購入費から工事費への組み替え及び追加工事等の発生により予算が不足するための増額、17節 備品購入費は工事費への組み替えに伴い4,277万4千円を減額、18節 負担金補助金及び交付金は、市立図書館の整備に伴い、イオンモール富津が実施するテナント区画整備工事に係る市の負担金として563万9千円を増額するため、それぞれ補正しようとするものです。</p> <p>以上で議案第1号についての説明を終わります。</p> <p>御審議の程、よろしくお願い申し上げます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ありがとうございました。</p> <p>議案第1号について、御質問・御意見等はございますか。</p> <p>はい。嶋野教育長職務代理者。</p>

<p>嶋野教育長職務代理者 岡根教育長 樋口課長</p>	<p>はい。この工事請負費が6,512万円、増額すると説明がありましたが、例えば、昨今の物価高騰の影響を受けてということでしょうか。</p> <p>はい。生涯学習課長。</p> <p>はい。増額要因につきまして、御説明させていただきます。</p> <p>まず1点目ですが、入口付近は商業施設と隣接している部分になります。最初の設計業務のプロポーザルの提案時点におきましては、仕切りは腰壁で上部が開放という提案を受けましたが、そちらにつきましては開放感を維持しながら、安全面や、防音性を考慮しまして全面ガラスの仕切りとしましたので、増額となります。</p> <p>もう1点は、書架について収容可能書籍数が8万冊の計画でしたが、商業施設としての耐荷重を考慮した中で、多少増加することは可能であることから書架を増加したという点があります。</p> <p>また、もう1点は、世界経済の状況を背景にしました物価上昇による部分がかかなり大きなウェイトを占めているということが上昇の要因となっています。</p>
<p>岡根教育長 樋口課長</p>	<p>もう一度、減額要因についても説明をお願いします。</p> <p>はい。減額要因につきまして、御説明させていただきます。</p> <p>備品購入費につきましては、当初、書架を備品として予算計上していましたが、書架は現地で組み立て据付けが生じる状況から工事請負の要素が強いと判断をいたしまして、備品購入費から工事請負費に組み替えたというものでございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>よろしいでしょうか。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>はい。嶋野教育長職務代理者。</p> <p>はい。ちょっと関連してですが、私は正直言って予算関係のことは詳しくはわからないことがあります。当初、図書館整備基本計画の段階で、費用の検討のなかで、新たに図書館を建設した場合と、イオンモール富津内に図書館を設置した場合の費用比較で、イオンモール内に図書館設置に関わる初期導入費用を総額2億5,000万円程度と見込んでおりました。そして今回、図書館整備事業の補正された歳出予算要求合計額が、2億6,800万円、若干ですが2億5,000万円より費用がかかってしまうと私は解釈しましたが、それが合ってるかどうかはせんけども、市民の中には、あの建設費用との大きな違いで図書館をイオンモー</p>

<p>岡根教育長 樋口課長</p>	<p>ルで良いと納得した人もいたかと思います。だから、あまりオーバーせずに当初見込んだ金額に収めるのが私はベストだと思っていましたが、ただ、この程度の開きなら、想定内で問題はないのか、気にすることはないのであるのか。どのようにお考えでしょうか。</p> <p>はい。お願いします。</p> <p>はい。おっしゃるとおり 2 億 5,000 万円程度ということで消費税を含めて 2 億 7,500 万円というところで昨年の予算から増額をしておりますが、昨今の物価上昇をなかなか見込めませんでした。</p> <p>また、先ほど申し上げましたとおり、入口付近を全面ガラスの仕切りにして安全面や、防音性を考慮し利用しやすく変更したというところや、書架を多く必要とするというようなパブリックコメントの意見も多数いただいておりますので、そのような意見を考慮してより利用しやすいということを優先した結果ということで、御理解いただきたいと思っております。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、議案第 1 号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>挙手全員ですので、議案第 1 号は、承認されました。</p> <p>それでは、議案第 2 号令和 4 年度富津市一般会計予算 9 月補正（第 7 号）案のうち教育に関する事務に係る部分について、説明をお願いします。</p>
<p>中山課長</p>	<p>はい。それでは、議案第 2 号について、説明いたします。</p> <p>6 ページをお開き下さい。</p> <p>この議案も議案第 1 号と同様に、令和 4 年 9 月市議会定例会に提出する 9 月補正予算案（第 7 号）のうち教育に関する事務に係る部分について、富津市教育委員会行政組織規則第 5 条第 3 号の規定により、意見を求めるものであります。</p> <p>7 ページ、歳入の総括表を御覧ください。</p> <p>19 款 寄附金、1 項 寄附金、1 目 一般寄附金、1 節 企業版ふるさと納税寄附金 120 万円と 7 目 教育費寄附金、3 節 社会教育寄附金 103 万円をそれぞれ寄附の申し出を受け、増額補正しようとするものです。</p> <p>次に歳出について御説明いたしますので、9 ページ、歳出の総括表をお開きください。</p>

10款 教育費、2項 小学校費、1目 学校管理費、総務管理運営費1の12節 委託料の20万5千円及び13節 使用料及び賃借料の35万6千円は、今後の学校プール整備の方向性を検討するために、水泳の授業を、民間施設を利用し実施することの効果やリスクの検証を行うこととし、試験的な運用に必要な委託料及び児童の入場料等の経費を補正するものです。今年度、ろ過装置の故障により、学校プールでの水泳授業を取りやめた吉野小学校を対象に民間プールでの授業を行うものです。同じく小学校費の3目 青堀小学校校舎改築費の12節 委託料の594万円は、来年度設計を行うため、用地測量に係る業務に着手する必要があるため、測量業務委託料を補正するものです。

次に、4項 社会教育費、5目 図書館費、図書館整備事業の17節 備品購入費223万円は、図書館用図書備品を購入するため、補正するものです。同じく、社会教育費、6目 文化財保護費の18節 負担補助金及び交付金50万円は、指定文化財保存整備事業補助金として、市指定史跡「内藤家長の墓」修復工事の対象事業費の2分の1を交付するため、補正するものです。

以上で議案第2号についての説明を終わります。

御審議の程、よろしくお願い申し上げます。

ありがとうございました。

議案第2号について、御質問・御意見等はございますか。

はい。藤平委員。

はい。金額についてはないですが、委託料、吉野小の水泳授業の民間施設利用への移行について、確認させていただきたいと思います。

各小中学校に設置されているプールについて、今後、民間施設利用への移行を推進していくという考え方が富津市として基本的にあり、それに基づいて、今回、吉野小でろ過装置に故障が生じて授業ができないことで補正予算を組まれた。今後、このような形でほかの学校でもプール使用の場合は、民間施設への利用に移行ということを中心に考えて、予算を組んでいくというような捉え方でよろしいのでしょうか。

はい、お願いします。

はい。小中学校のプールは、建築から50年以上経ち、老朽化が進んでおります。今後の財政状況を考えますと1校に1つのプールを設置して

岡根教育長

藤平委員

岡根教育長

中山課長

<p>岡根教育長</p>	<p>維持するのは財政負担が大きいです。</p> <p>学校の水泳の授業は大切になりますので、その方策として、1つは今お願いしております民間施設を利用し実施すること、中学校区で1校拠点校でのプール使用といったことがあります。今年度につきましては、その2つについて実証し、リスクの検証や効果を確認した後に、学校プール整備方針を定めてまいりたいと思います。</p> <p>富津小学校は、自校での実施ができませんでしたが、佐貫小学校プールを共同利用して授業を実施いたしました。</p> <p>以上です。</p> <p>よろしいですか。</p> <p>どういう方法というのはちょっと決まっていますが、こういう民間の施設を活用することについて、どのようなメリットデメリットがあるかということで実施します。</p>
<p>中山課長</p>	<p>対象者は、全部で何人ですか。</p> <p>はい。全校で8月1日現在の児童数は123名ですが、今回については3学年相当で、およそ76人で見積をしております。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、議案第2号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>挙手全員ですので、議案第2号は、承認されました。</p> <p>次に、議案第3号財産の取得について、説明をお願いします。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。議案第3号について、御説明いたします</p> <p>12ページを御覧ください。</p> <p>本議案は、富津市立図書館用図書を取得することについて、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得または処分に関する条例第3条の規定により議会の議決に付すため、富津市教育委員会行政組織規則第5条第3号の規定により、意見を求めるものであります。</p> <p>13ページは、市が議会の議決に付す議案であります。1名称 富津市立図書館用図書、2種類 物品、3数量 装備付図書 54,050冊、4契約の方法 随意契約、5取得価格 106,740,000円 6契約の相手方 東京都文京区大塚三丁目1番1号、株式会社図書館流通センター、代表取締役 谷一 文子であります。</p>

	<p>14ページを御覧ください。</p> <p>図書館用図書の購入概要であります。契約後は、一般図書、児童図書、ヤングアダルト図書、参考図書を生涯学習課社会教育係の司書が選書を行います。一般図書から参考図書まで合計54,050冊と冊数が多いため、10月から開館までの約半年間をかけて選書し、随時発注を行ってまいります。また、納品の際は、装備品としてバーコード型ICタグ、書誌データ（TRC MARC）、フィルムコート、背ラベルを装着して納品となります。</p> <p>以上でございます。</p> <p>御審議のほど、よろしくお願い申し上げます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ありがとうございます。</p> <p>議案第3号について、御質問・御意見等はございますか。</p> <p>はい。池田委員。</p>
<p>池田委員</p>	<p>はい。2点確認をさせていただきます。</p> <p>1点目ですが、まず取得金額1億674万円ですが、先ほどの第2号議案での図書予算額増で1億897万円なっていますが、それはこの関係の分もありますか。</p> <p>2点目は、基本計画のなかで当初の開架冊数6万5,000冊を予定されておりますが、今回5万4,050冊を購入するということで、ジャンル別に見た場合に、一般図書が当初の開架冊数4万2,000冊の予定でございましたので、1万550冊ほど足りなくなるわけですがけれども、この部分をどこで調達するのか、例えば、公民館図書から当初から流用するとか、そういう形での対応になるのかどうか教えてください。</p>
<p>岡根教育長 樋口課長</p>	<p>はい。生涯学習課長。</p> <p>はい。4ページを御覧ください。</p> <p>4ページの9月補正予算（第6号）（総括）（案）の17節 備品購入費 右側の説明の欄でございますが、図書館用図書1億674万円これが備品購入費の内訳のうち図書館用図書に充てられる部分でございますので全額を充てます。</p> <p>2点目につきましては、開架冊数でございますが全体で6万5,000冊、予算の範囲内ということで、今回5万4,050冊が購入できる上限であります。残りの1万1,000冊につきましてはの不足分は公民館3館、移動図書館から抜粋して補います。また、今回、寄附をいただいておりますの</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>で、新刊を購入させていただきます。</p> <p>条例で、議会の議決に付さなければならない財産の取得は予定価格2,000万円以上の買入れですので、議会にこのような形で議案を提出します。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、議案第3号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>挙手全員ですので、議案第3号は、承認されました。</p> <p>ここで非公開を解きます。</p> <p>次に、報告事項に入ります。報告第1号富津市通学路安全対策協議会委員の委嘱について、説明をお願いします。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>はい。報告第1号の富津市通学路安全対策協議会委員の委嘱について、御報告いたします。</p> <p>15ページを御覧ください。</p> <p>委員は、富津警察署交通課長はじめ、道路管理者、学校関係、市関係の合計10名の皆様に委嘱させていただきました。本協議会は、通学路の安全確保に向けた取組を関係機関が連携して推進し、通学時における児童及び生徒の交通事故等の防止を図るために設置されております。</p> <p>なお、要綱第4条により、本協議会の会長は教育部長、副会長は学校教育課長となっております。</p> <p>報告は以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第1号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第2号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願いします。</p>
<p>中山課長</p>	<p>はい。報告第2号専決事項の報告について（後援申請）について、御説明いたします。</p> <p>16ページを御覧ください。</p> <p>後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第9条第1項の規定により、17ページ記載のとおり3件をそれぞれ承認しましたので、同条第2項の規定により報告するものです。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、御了承ください。</p> <p>以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>はい。学校教育課長。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>はい。資料1市道海岸線【海岸橋】橋銘板の竣工式典について、御報告いたします。</p> <p>地域の子供たちが、大貫海岸に愛着親しみを持ち続けられるようにということで、大貫小学校児童に新しい橋に取り付ける橋銘板を募集しましたところ、18件の応募がございました。その中から4点を選考により決定いたしましたので、御報告させていただきます。</p> <p>なお、この竣工式は9月26日に開催されます。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、委員の皆様から何かございますか。</p> <p>はい。嶋野教育長職務代理者。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>はい。私のちょっとした意見なんですけども、今年の学校の夏休みもコロナ禍で加えて記録的な猛暑となったわけですが、コロナ感染対策での熱中症のリスク観点で外出をしない、外で運動、遊びをしない、そういったことでおうち時間が長かったのではと思います。</p> <p>テレビ、スマホゲームなどスクリーンタイムの増加、子供たちの極端な運動不足が懸念されます。社会のデジタル化も今後も続き、昔のように外で思いっきり体を動かして運動する、遊ぶ、そういった機会がどんどん少なくなっていくような気がします。</p> <p>コロナ禍前の2019年に比べ2021年度全国体力運動能力調査では運動能力が低下していて、小学生中学生の肥満率は過去最大となったと聞いております。</p> <p>そこで、私が一番懸念していることは、今後コロナ禍の影響による運動しない、運動時間が減少したままの生活習慣が、子供たちに定着するのではないかと考えております。</p>

	<p>ちょっとしたお願いですが、学校で運動やスポーツをすることが好きな子供たちの育成を目指した体育の授業の工夫改善などの取り組みを一層推進し、運動習慣の形成に取り組んでいただきたいと思います。</p> <p>また、小学生の保護者には、子供に体操教室、水泳教室などスポーツの習い事をなるべく勧めていただき、家庭で自転車や散歩、バトミントンなどを楽しみながら親子で運動に取り組んでいくことを、学校から発信し促していただければと思います。</p> <p>子供の運動不足解消、体力づくりに、今後、学校にお願いできればと思います。よろしく願いいたします。</p>
岡根教育長	はい。要望ですね。
嶋野教育長職務代理者	はい。
岡根教育長	御意見ありますか。
	はい。学校教育課長。
黒川課長	はい。学校では基本的に体育の授業を中心に、子供たちに運動の大切さ、継続の重要性をしっかりと伝えていかなければなりません。合わせて保護者への啓発については、内容を検討しながら体を動かすことが大切なことですので、そこについてはしっかりと発信していきたいと思
	います。
岡根教育長	基本的に昔から言われていますが、委員のおっしゃったことは、今の時節柄クローズアップされます。基本的には、体育の生活化とか生活の
	体育化と言われていますが、どうやって自分の生活に取り込んでいくのか。だから、スポーツに特化したことだけじゃなくて、例えば、階段を一段抜きで上るとか、そういうような取り組みをしっかりと教えていくこと
	によって、運動を自分の生活に取り入れていく力を身に着けさせていき
	きたい点では、指導主事が学校を回っているなかで話をさせていただく。
	特に、今回は運動不足が長く続いたので余計に大事です。2か月間学校が休校し、その後部活動始めたら子供たちの息が上がり、非常に運動
	不足が目に見えたことがありました。十分注意しながら指導していきたいと思
	います。
	ほかにございますか。
	はい。藤平委員。

藤平委員

はい、3点あります。1つの目ですが、先ほど海岸橋の資料を見せていただいたときと思いましたが、富津市の学校教育の指針の中に、富津市の環境や風土を生かした学習の推進を行うという目標があります。

海岸橋が完成することは、大貫小、大佐和中学校の教育カリキュラムの中に活かせるのではないかと思います。例えば、あの美しい海岸風景を図工で写生する、理科で川の水と海の水が合流し河口の観察をする、社会で対岸との関わり、昔の漁業や流通の部分での学習をする、総合学習で大貫小の過去と未来を考えると、何かそんなふうカリキュラムの中に素材を活かしていけるようなものを考え推進していけるように学校に働きかけをしていただけたら、これが未来に生きる富津市の環境や風土を生かした学習の推進として、新しい橋の完成が活かせるのではと思ったのが1つです。

2つ目は9月1日、小中学校で新学期が始まりますが、例年言われているように、この時期に子供の自殺者が多く、それから不登校が急増するというようなことが全国的に言われていることでもあります。

学校が苦しかったけど夏休みになってほっとして、でもまたそこに戻るのが嫌だと思う8月お盆過ぎの後半の時期に差し掛かっているところで、各学校でも、気になるお子さんの対応についてはいろいろ工夫されているところだと思いますが、是非、休み明けに学校は常に保護者とお子さんの方に気持ちを向けて、いつでも柔軟に対応できる体制をアピールしていただけるように、教育委員会から各学校に指導していただけるとありがたいです。

あと3つ目ですが、教育センターでのたくさんの夏季研修講座を実施していますが、やはり教師の資質力量の向上が学力向上には一番大事なことだと思うので、こうしてたくさんの講座を夏休みに実施していただいたことは、とても良いと思います。

これに対し、例えば、1人の先生が5回受けたけれど、もう1人の先生は1回しか受けなかったとか、実態はわかりませんが、是非、これは必須でどの先生も受けてほしいと、去年聴いたからもういいじゃなくて、何回聴いてもいいことも必ずあると思うので、そういうことでまた研修講座を組み立てていただけたらと思いました。

岡根教育長

はい。お願いします。

<p>黒川課長</p>	<p>はい。海岸橋をカリキュラムの中に、素材を生かしていけるようなものを考え推進してということですが、リアルタイムではなかなか導入できるかは少し難しいところだと思います。</p> <p>貴重な御意見ですので、今回も、あらかじめアナウンスを早めにしていきたいと思います。</p> <p>橋に限らず地域の施設を見る、環境を見る、そのほかに子供たちが体験できるときは、可能な限り導入していければと思いますので、検討していきたいと思います。</p> <p>2つ目ですが、気になる子供の対応についてですが、コロナ対応も含めまして、来週、校長会議がありますので、今いただいた御意見を踏まえまして、校長と確認をしていきたいと思います。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>はい。3つ目ですが、夏季研修講座は、全職員1人1講座以上、自分で勉強したいものということでお願いしております。</p> <p>今後も、引き続き内容を充実させるように努力してまいりたいと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>必須科目、必須講座は設けてないです。それぞれ、1講座は必ず出てくださいという形で選んでもらって参加してもらっています。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>はい。坂部委員。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。夏休みに入って、気になったことがあります。大佐和中学校の生徒が、多分、部活動だと思いますが、マスクを着用してこの猛暑の中、登校しているのを見かけました。1人で登下校でのマスクは着用しなくても良いのだと私は思っていました、その辺制限されているのか教えてください。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>はい。基本的に、登下校中の暑い期間はマスクを外すように、教育委員会からも周知をさせていただいています。命に関わることなので、熱中症対応の方が時期に関して優先されるということで、国、県からも通知が来ていますので、再三学校には周知しています。</p> <p>学校からも子供たちの方に話していますが、指導しないと子供たちはなかなかマスクを外さないようです。</p> <p>御指摘あった1人で登校をしている状態であれば、外してもかまわないことにはなっていますが、着けていることに今の子供たちが習慣にな</p>

<p>坂部委員</p>	<p>ってしまってるところがあるかなと思います。引き続き話をしていきたいと思います。</p> <p>我々も習慣になっていますのでしかたがないですが、夏暑かったので、登下校ぐらい 1 人だったら外してもいいのではないかなと思います。子供たちは、多分それが本当に習慣になってるんだと思いますが、熱中症が心配です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>周りの人たちが外しているような状況が進まないと、なかなか恥ずかしいから顔半分隠しましょう。そういう人もいるかもしれません。啓発が必要かなと思います。</p> <p>当初は、校長会の会合で、熱中症対策でできるだけマスクは必要最小限だと話をしましたが、1 学期中はまだ感染があり、そこまで強く言えない状況でしたので統一感はなかったですね。これだけ暑いと、委員おっしゃったように、登下校のときには外してほしいと思います。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
<p>中山課長</p>	<p>はい。次回の教育委員会会議の日程を申し上げます。9月29日木曜日ここ401会議室において、10時からの総合教育会議に引き続き開催を予定しております。改めて通知を差し上げますので、よろしく願いいたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>以上で教育委員会定例会は、終了させていただきます。</p>